
 

 

平成２８年度第１回さぬき市高齢者虐待防止ネットワーク会議 会議要旨（要約） 

 

１ 日 時 平成２８年７月２１日（木）  １４：００～１５：００ 

２ 場 所 さぬき市福祉事務所２階２０１・２０２会議室 

３ 出席者［委 員］十河章・山下博史・浅野真紀・時岡信一・六車正徳・森浩之輔・中

西健・伏見知博（武丸真人代理）・鹿谷洋且・間島是武・猪塚益栄・

間嶋賀津子・矢野勲・石原均・高崎通・山本孝広 

     ［事務局］東直行・國方秀樹・白井博子・高橋真理恵 

     ［傍 聴］なし 

     ［その他］なし 

４ 議 題 （１）平成２７年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動報告

について 

      （２）平成２８年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動状況

について 

      （３）事例紹介 

５ その他  次回開催について 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

 

（議 長） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（議 長） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

ただ今より、平成年２８年度第１回さぬき市高齢者虐待防止ネットワー

ク会議を開会します。開会にあたり、健康福祉部長よりご挨拶申し上げま

す。 

（部長挨拶） 

続きまして、委員の紹介をさせていただきます。さぬき市高齢者虐待防

止ネットワーク会議設置要綱第３条にもありますように、委員の任期は２

年としています。 

（委員・事務局の自己紹介） 

会長・副会長の選任につきましては、さぬき市高齢者虐待防止ネットワ

ーク会議設置要綱第４条に基づき、会長は健康福祉部長をもって充て、副

会長は委員の中から会長が指名することとなっています。 

（副会長の指名） 

本会は会長が議長となることから以後よろしくお願いします。 

 

 それでは、これより議事に移ります。 

まず、平成２７年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動

報告について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明 議題（１）） 

 ただいまの説明について、意見・質問等ございませんか。 

 身体的虐待というものは大体想像がつきますが、心理的虐待とは具体的

にどのようなものがあったのでしょうか。 

介護者からの「死ね」と言われた、本人が不安で怖い思いをしているな

どの内容がありました。心理的虐待については、身体的虐待とセットで起

こることが多いように思われます。 

高齢者虐待への対応状況において、平成２６年度と平成２７年度で比較

しますと、平成２６年度は介護サービスの利用のすすめ、ケアマネや関係

機関との連携の３項目に集中しています。平成２７年度は見守りや継続的

な訪問、情報提供など様々な項目に該当している点見られますが、これに

ついては連携の幅が広がったと解釈してよいのでしょうか。 

連携の幅が広がったこともありますが、その背景には年々疑いも含めた

虐待の事案が複雑化している、関わる期間が長期化して、様々な機関と連

携していく機会も多くなっているのではないかと思われます。 

 



 

（議 長） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議 長） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、平成２８年度さぬき市高齢者虐待防止・対応のおける相談・

活動状況について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明 議題（２）） 

被虐待者と虐待者のどちらかの認知症がきっかけで起こることがあると

思われますが、その分類については資料にありますか。精神疾患がある子

どもが親に対して虐待をするケースもありますが、精神疾患があるという

ことで責任能力の問題等あると思います。認知症で日常生活に支障を来た

し、健常者から見ても「ごはんを食べたのに食べていない」など言われる

と、認知症に対する理解がなければ強い言葉で叱ったり、そのようなこと

がきっかけになる虐待もあると思います。次回からは、虐待の主になった

原因（本人や虐待者の判断力など）を報告してもらえると指導等に役立つ

と思います。 

虐待の主な要因について分析すると色々なことが原因になっているとい

うデータがあれば、より細かく（有意義な）話し合いができる、とご指摘

いただきました。次回から事務局の方で、要因がわかるような資料のとり

まとめができるようであれば努力いただきたいと思います。 

 補足です。同居しているから色々なストレスで虐待が起きるのか、入所

によりすぐ解消できるのかなど、参考にして指導できると思います。また、

子が親の財産を使用し、経済的虐待で介護サービス利用料が未納となる場

合があります。金額が大きくなっても回収できない事例があるので、そう

いったことも検討できると良いと思います。 

 

〔議題（３）に関する会議資料及び会議録については非公開〕 

 

本日の議事案件については、これを以って終了させていただきます。 

 

（事務局説明 その他） 

続きまして、次回会議の開催についてでございます。 

次回の会議は平成２９年１月末頃に行います。 

以上をもちまして、閉会させていただきます。本日はどうもありがとう

ございました。今後ともよろしくお願いします。 

（課長挨拶） 


